



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº178.-Arrecife de Lanzarote 9 de Octubre de 1956.-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7.—Apartado, 32 Año IV

### Dos ingenieros portugueses elogian los métodos que utiliza nuestro Estado para proteger a los agricultores

«La ejemplaridad del campesino lanzaroteño debe constituir un orgullo para la nación española», han dicho los referidos técnicos en unas declaraciones concedidas a nuestro Director

Los sistemas especiales de cultivo de Lanzarote han llamado siempre poderosamente la atención entre las personas, incluso profanas, que cada vez acude en mayor número a nuestra isla. Pero cuando estos juicios son emitidos por individuos que, como en el presente caso, están respaldados por el prestigio y alto concepto valorativo de los brillantes cargos que desempeñan, entonces, estas opiniones adquieren una mayor y más robusta consistencia y personalidad. Tal es el caso de los técnicos especialistas portugueses don Eugenio de Castro Caldas, ingeniero agrónomo y profesor de Economía Rural del Instituto Superior de Agronomía de Lisboa, y don Manuel Gomes Guerreiro, ingeniero de Montes e investigador de la Dirección General de Servicios Forestales de Portugal. Ambos ingenieros, que con anterioridad han recorrido Italia, Francia, Holanda, Alemania, Bélgica, Suiza y los Estados Unidos de Norteamérica, han permanecido cuatro días en Lanzarote efectuando detenidas visitas a las zonas agrícolas isleñas de

mayor importancia y vitalidad.

Cuando llegamos al Parador Nacional para cumplir con nuestra misión informativa, los señores de Castro Caldas y Gomes Guerreiro se encontraban enfrascados ante un receptor de Radio, oyendo un boletín de noticias que en aquellos momentos ofrecía esa magnífica y popular estación que es la Emisora Nacional portuguesa. Amablemente interrumpieron su audición para atendernos con toda gentileza, y, ya en el «hall» de nuestro primer hotel de Turismo, quedó enhebrada así la conversación:

—¿Datos profesionales?

—Formamos parte de un equipo de técnicos especialistas que trabaja para el Gobierno de nuestro país.

—¿Número de miembros de ese equipo?

—Está integrado por cuatro miembros, pero, solamente dos, hemos venido a España.

—¿Motivos de este viaje a nuestra nación?

—El Gobierno portugués se propone crear un vasto y ambicioso Plan general de fomento de riqueza, agrícola, industrial y comercial en el país, y a nosotros se nos ha encomendado el archipiélago de Cabo Verde.

—¿Para cuando proyectan su realización?

—El comienzo de su realización está previsto para el año 1958.

—¿Y qué posible relación existe entre este proyectado Plan, ustedes, y Canarias?

—Las islas de Cabo Verde,

como muchas de vuestro archipiélago, son de constitución volcánica. También allá, al igual que aquí, no es demasiado abundante el agua para riego. En la isla de San Vicente, por ejemplo, no existe una sola gota, exceptuando, naturalmente, la poca que proviene de su escaso régimen de lluvias. Si a esto añadimos la análoga situación geográfica de ambos archipiélagos...

—¿...?

—Durante nuestra corta estancia en Madrid llegamos a la conclusión de lo interesante y provechoso que para nosotros resultaría un viaje a Canarias, islas de extraordinario potencial agrícola pese a las condiciones hostiles de su naturaleza.

—¿Pensaron entonces, en Lanzarote?

—Lógicamente, después de algunos estudios y asesoramiento, pensamos que era ésta la isla que mejor cuadraba a nuestros propósitos. Y, en efecto, no hemos «errado el tiro».

—¿Satisfechos, pues, de esta visita?

—Satisfechísimos. Marchamos hondamente impresionados de lo mucho y bueno que aquí hemos observado. Estos cultivos de ustedes, muy peculiares y extraños, son una auténtica y sorprendente maravilla. Constituyen una lección para el mundo de lo que pueden el ingenio y la laboriosidad humana en esa lucha cruenta y heroica contra la adversidad de la naturaleza. Es francamente

(Pasa a quinta página)

### El embajador norteamericano en España visitará Canarias en el presente mes

En la primera quincena del actual mes es esperado en Las Palmas el embajador norteamericano en España M. John Davis Lodge. Le acompañan en su segundo viaje a nuestro archipiélago, además de su señora esposa e hijas, el ministro consejero de la Embajada, Mr. Byington; el agregado de Prensa de dicha Embajada, Mr. Mc. Evoy, y los cónsules generales estadounidenses en Madrid y Sevilla.

### Tres nuevos libros franceses sobre España

PARIS.—Tres nuevos libros sobre España han aparecido recientemente en Francia. Uno de ellos es una biografía de Albéniz, cuyo autor M. J. Laplane, se ha propuesto depurar al gran músico del pintoresquismo turístico.

Otro libro, titulado «Toros y pesetas», ha sido escrito por Jean de Reynier y divulga la tauromaquia. Reynier, antes de escribir, ha toreado en alguna plaza española.

El tercer libro, «Toledo corazón de España», aporta al lector francés una fácil comprensión del espíritu toledano.

### AUMENTAN LAS EXPORTACIONES NACIONALES DE CEBOLLA A INGLATERRA

LONDRES.—Con la creciente demanda existente en Inglaterra han aumentado los envíos de cebollas españolas, del mismo modo que han aumentado también los precios en España, donde se piden de 17 a 18 pesetas por arroba en el campo. La tendencia general es a subir más aún. Los agricultores que no han almacenado todavía sus existencias se dedican ahora a retener sus «stocks», en espera de mejores precios. Los compradores importantes, sin embargo, se hallan a la expectativa, en previsión de más bajos precios, que estiman como probables tras los cuantiosos envíos.

### HOY...

La Prensa nacional continúa ocupándose de la posible desaparición del Estadio de Arrecife.

(Amplia información en página 7).

# VIDA INSULAR

## COMENTARIOS

### El descanso domical

*Quebrantar el descanso domical preceptuado por la Iglesia Católica es falta grave que se comete contra la ley de Dios. El hombre, por su condición humana, necesita vitalizar su cuerpo y reconfortar su espíritu después de las intensas jornadas cotidianas en el transcurso de la semana. Por eso el Sumo Hacedor, tal es de sabia y justa su inigualable Doctrina, dispuso para bien de las criaturas y mayor gloria suya, la creación de este día de asueo y descanso para todos los mortales.*

*Las leyes sociales de la mayoría de los países del mundo, incluyendo el nuestro, están absolutamente identificadas con el espíritu de este caritativo y justo mandato divino. Mas el hombre, muchas veces, llevado por esa su innata condición de egotismo materialista, prefiere apartarse del recto camino de la Verdad sin importarles demasiado el alcance de su absurda y ambiciosa conducta.*

*A labradores de desahogada posición económica, por ejemplo, hemos visto en nuestros campos —los domingos— hincar su cuerpo junto a la reja del arado, sojuzgando así la rica esencia de su espíritu en aras de la más abominable de las materialidades. Hombres que no piensan ni sienten como criaturas racionales; hombres que no acaban de comprender que por encima de la necesaria lucha por la permanencia humana existe la incuestionable verdad de una ley divina que no se compra con el amasijo ratiñero de las bienes de este mundo. Hombres, en fin, que no sienten ni viven sino la realidad de un presente materialista y efímero, que muy poco—*

## Los turistas suecos y daneses prefieren Lanzarote

Según un reportaje de Gonzalo Crespi que publica «El Español»

Del semanario gráfico «El Español», de Madrid, reproducimos este fragmento del reportaje titulado «España, fin de Semana», firmado por Gonzalo Crespi:

«En las encuestas hechas en Londres sobre viajes y vacaciones, figura España muchas veces en el primer puesto como país ideal. «El sol—se ha escrito—será con el tiempo «la exportación invisible» más importante de los españoles». Y estas encuestas colocan a Baleares y Andalucía en primera línea. La Costa del Sol, de Málaga, atrae a muchos ingleses, lo mismo que las Canarias son el imán de los suecos y los daneses. De estas dos na-

cionalidades son la mayoría de los turistas, el 90 por 100, que llegan al Parador Nacional de Arrecife en la isla de Lanzarote. Y desde allí desde el Parador, instalado en el mismo puerto, con un pequeño club para deportes náuticos, hacen excursiones a la Montaña de Fuego, a los Jameos del Agua, a los gos subterráneos de origen volcánico; a los acantilados de El Golfo y al Mirador del Río.

Para estos hombres y mujeres de países fríos, de nieves casi eternas, en cuya tierra los veranos son un remedo de nuestros veranos, la visita a las Canarias es un viaje maravilloso y su fin de semana es la semana entera».

## Solemne acto de apertura del curso académico en el Instituto de Enseñanza Media

Asisten a las clases de este Centro 216 alumnos oficiales

Con la misa del Espíritu Santo oficiada el pasado jueves en la parroquia de San Ginés, comenzaron los actos de apertura del curso académico 1956-57 en el Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital. Muy brillante resultó el acto

de apertura oficial del curso, en el edificio del Centro, que fué presidido por el Delegado del Gobierno en Lanzarote, señor Alemán Lorenzo, y al que asistieron otras diversas autoridades civiles, militares y del Magisterio, así como claustro de profesores y numerosísimos alumnos.

Por la secretaria del Instituto señora Ayala Cabrera se procedió a leer la memoria del curso anterior, pasando seguidamente a efectuar la entrega de diplomas a los alumnos distinguidos, entre calurosos aplausos de sus compañeros. A continuación, el profesor de Matemáticas don Leandro Fernández Fuentes explicó la primera lección del Curso—que se transformó en una magnífica conferencia—bajo el título de: «Los conceptos abstractos de la formación matemática».

Hace primeramente una introducción explicando lo que se entiende por conceptos abstractos y señalando la importancia que la adquisición de tales conceptos tiene en el desarrollo de las civilizaciones antiguas y cómo la falta o imprecisión de los mismos ha podido frenar dicho desarrollo en algún determinado sentido, presentando (Pasa a quinta página)

## La conferencia del jueves en el Círculo Mercantil

Mañana disertará el escritor don Agustín de la Hoz

Con extraordinaria asistencia de público se celebró el pasado jueves la conferencia inicial del Ciclo que organiza el Círculo Mercantil de esta capital. La disertación, prevista para ese día, estuvo a cargo del abogado y minero don Francisco Pons Cano, que eligió para la misma el tan sugestivo e interesante título de: «El Volcán y los Elementos».

El señor Pons Cano comenzó su conferencia haciendo historia del origen y desarrollo del vulcanismo en nuestra isla, aportando valiosos e interesantes datos desconocidos hasta ahora por muchos de los oyentes. Expuso después, con pormenorizado detalle, la marcha y desenvolvimiento de las investigaciones metalíferas que actualmente se realizan en Lanzarote, citando casos concretos de estudios de este tipo que también se efectúan en otros diversos países del mundo.

Al finalizar su bella e interesante disertación, que duró cerca de dos horas, el señor Pons Cano fué muy aplaudido por las numerosas personas, de ambos sexos, que llenaban la sala hasta rebosar.

Mañana miércoles, a las 8 de la tarde, tendrá lugar la segunda conferencia de la serie a cargo del escritor don Agustín de la Hoz Betancort, bajo el título: «La Cooperación Industrial, única solución».

## HALLAZGO

de unas gafas graduadas y otro objeto. Están ha disposición, de quién acredite ser su dueño, en esta Redacción

*por desgracia—ha de contar en el futuro de la eterna y definitiva verdad.*

*El descanso dominical es ley que afecta por igual a materia y a espíritu, dos elementos que necesariamente han de conjugarse y complementarse por la específica condición que rige la vida de toda criatura racional. Intentar separar o truncar el contenido de tan nobles y rectos objetivos, es atentar contra las leyes de la propia naturaleza humana. Meditemos pues detenidamente sobre todo esto y obremos en consecuencia.*

GUIITO

COLABORADORES DE ANTENA

# INICIACION PROFESIONAL

Por Francisco Aguilar Sánchez

Con extraordinario éxito se han celebrado en diversas capitales españolas, entre ellas Las Palmas, del 1 al 20 de septiembre p. p., los Cursos de especialización del Magisterio Nacional para la Iniciación Profesional.

Muchos no se han percatado aún de la enorme importancia que reviste la implantación en nuestras Escuelas del 4º periodo de Escolaridad, que, es precisamente, el de la Iniciación Profesional, porque, bien ignorantes de lo que estas dos palabras significan o ajenos al impulso que nuestro Gobierno está dando a la Enseñanza Primaria, desconocen el progreso cultural de nuestra Patria en esta materia.

A fin de imponer a nuestros lectores de la marcha progresiva de la Iniciación Profesional en España, voy a exponer a grandes rasgos esta cuestión tan candente en la actualidad.

La iniciación profesional es como un proceso de ayuda a un individuo para elegir y prepararse a una profesión determinada, es decir, una preparación para la vida, en la cual, los Maestros descubren las aptitudes de los escolares y les ponen en condiciones de recibir un aprendizaje profesional de orientación, teniendo en cuenta esas mismas aptitudes; es, por tanto, un periodo de transición, entre la Escuela Primaria y la docencia laboral, en el que se inicia al joven para más adelante estar en condiciones de especializarse en un trabajo en los Centros laborales. De aquí se deduce la gran transcendencia que tiene el implantar estas clases de Iniciación Profesional en todas las Escuelas, a medida que los Maestros se vayan especializando en una modalidad con su asistencia a dichos Cursos.

Si un individuo arraiga sus aptitudes personales

para un trabajo determinado, con un mínimo esfuerzo producirá el mayor rendimiento; este problema específico es clave, puesto que si se le orienta e inicia bien en un trabajo con arreglo a su aptitud, podrá desenvolverse en la vida con soltura y tendrá asegurado su porvenir; por el contrario, si esto no ocurre, tendrá encima la tragedia de una desorientación fija, dando por resultado un fracaso total en la vida al no estar debidamente preparado y no rendirá lo suficiente para sostenerse económicamente.

Muchos escolares de 13 y 14 años campean por sus respetos sin rumbo fijo, sin ocupación alguna que les haga agradable la vida en esa edad incierta de elección de trabajo u oficio, porque no han sido iniciados con arreglo a sus aptitudes, ignorantes sus padres de la implantación del 4º Período de Escolaridad que les puede sacar adelante en mecánica, carpintería, electricidad, contabilidad, etc, ante un mañana no menos incierto.

Otros dejan la Escuela para pasar seguidamente a ayudar a sus padres en las rutinarias faenas del

(Pasa a página séptima)

ACTUALIDAD ESPAÑOLA

## Los accidentes de moto en la capital barcelonesa

BARCELONA. — Se informa que ante la abundancia de accidentes de motocicleta, se ha optado por crear en el Hospital Clínico un servicio especial para prestar auxilio a los heridos en estos accidentes. Uno de los facultativos de este centro ha dicho: «Estoy impresionado por las proporciones que ha adquirido la trágica plaga de accidentes de moto. Desde que se inició en nuestro país el auge de los vehículos de dos ruedas a motor se han registrado más de 1.000 muertos, pareciendo que hayamos aceptado como irremediable tan horrorosa sangría».

«No comprendo, ha dicho el facultativo en cuestión, la pasividad actual ante la plaga de accidentes de moto, pues es indiscutible que el número de accidentes podrían aminorarse en enorme proporción mediante las oportunas medidas del género de las adoptadas por el gobernador civil de Vizcaya».

### Aumenta la población de Madrid

Sigue afluyendo gente de Jaén, que aumenta la ya numerosa colonia jienense en aquella capital. Durante el mes de agosto se han incorporado a la vida madrileña 174 perso-

nas oriundas de la provincia andaluza. De las restantes provincias españolas, las que nos han enviado mayor contingente han sido Córdoba, con 94; Toledo, 87; Ciudad Real, 78.

La población madrileña ha aumentado solamente en el mes de agosto en 3.434 habitantes. Por crecimiento vegetativo, en 2.299 y 855 por inmigración.

Madrid tiene hoy una población de hecho de 1.858.169 habitantes.

### Falsos agentes de publicidad

La Delegación Nacional de Sindicatos llama la atención del público, y especialmente a los posibles sorprendidos, acerca de la conducta de algunos desaprensivos individuos que acuden en gestión de cobro de publicidad en empresas, comercios, etc, recientemente, para una supuesta revista, titulada «Variedades de Artesanía», exhibiendo en sus recibidos sellos de la Delegación Nacional, cuando esta revista no pertenece a la mencionada Delegación, en el caso de que exista como tal publicación.

FUME  
**CUMBRE**

¡¡ LIMPIEZA y  
ESPUMA !!

con

**MAYO y  
MISTOL**



SON PRODUCTOS INESA



REKIS





# INTENSO MOVIMIENTO PORTUARIO

## Disminuyeron las exportaciones agrícolas pero aumentó el tráfico de buques pesqueros.

Cerca de 500 toneladas de paja exportadas en el primer semestre del año.

Son estos meses de fin de año los más flojos en las exportaciones agrícolas de Lanzarote. Terminadas las zafra de tomate, cebolla, batatas, sandías, cebada, etc, sólo se están exportando pequeñas cantidades de garbanzos, boniatos y paja. Por cierto que los envíos de este último producto a Las Palmas han sido bastante considerables en el presente año. Solamente en el primer semestre de 1956 se han exportado cerca de 500 toneladas de paja que, como es sabido, se emplea en la capital de la provincia para el empaquetado de plátanos.

En nuestra habitual visita al muelle comercial, en la pasada semana, el motovelero «Guanchinerfe» embarcaba una importante remesa de este producto, mientras otros barcos de cabotaje y motores pesqueros, por un total de 13, efectuaban diversas operaciones, con extraordinarias dificultades, por la notable aglomeración de embarcaciones. El «trawler» «Mariñeiro», de Bouzas, que por primera vez nos visitaba, luchó con muchos inconvenientes para reportarse de una importante partida de fuel-oil, teniendo necesidad sus tripulantes de pasar los bidones por las cubiertas de dos barcos. Otro motovelero, el «Capitán Pérez», ante la insuficiencia de la línea de atraque, hubo de adosarse al extremo del espigón para adelantar tiempo en la descarga de mercancías. Sobre este particular, según nos manifestaron personas familiarizadas con el puerto, no parece observarse ese mayor orden y atención en los turnos de atraque, ya que creemos debiera dársele preferencia a los

buques que con más urgencia lo necesitan. También se lamentan algunos de la anarquía que existe respecto al tráfico rodado en el muelle, así como de las cantidades de basura que allí se acumulan con frecuencia.

### Aumenta el suministro de combustible y hielo a pesqueros peninsulares

La privilegiada situación de Arrecife, puerto más cercano a los bancos afrocanarios, está dando lugar a un mayor movimiento de registro de entradas de pesqueros peninsulares que atracan en nuestro muelle para provisionarse de combustible y hielo. Últimamente lo han hecho las siguientes unidades: «María Romero», de Málaga, a tomar hielo; «Josefina Juan», de Alicante, gas-oil y hielo; «Chico Grande», de Isla Cristina, gas-oil y víveres; «Domenech de Varó», de Alicante, gas-oil y hielo; «Pefe», de Huelva, fuel-oil y víveres; «Rafael y Luisito», de Alicante, hielo, gas-oil y sal; «Mariñeiro», de Bouzas, fuel-oil y hielo, y «Chemale», de Vigo, hielo y víveres.

Veinte vaporcitos de la flota lanzaroteña dedicados a la captura de «bonito canario»

La pesca de tasarte—«bonito canario»—no presenta buenas perspectivas en la presente zafra. Veinte vapores de nuestra flota han permanecido durante el pasado mes de septiembre dedicados a esta clase de pesca, captu-

Anaga», «Pepita Lourido», «Estrella del Mar» y «María del Consuelo».

### La pesca de arrastre

Este año, por primera vez, algunos barcos de la flota isleña se han dedicado a la pesca del arrastre, conduciendo sus capturas a Las Palmas para desde allí ser enviadas a Barcelona en los motobuques rápidos de Trasmediterránea «Ciudad de Cádiz» y «Ernesto Anastasio».

Los pesqueros de referencia son el «Caramuxo» y «Teresin».

### Otro movimiento de buques

También han visitado nuestro puerto, en los últimos días, los siguientes: «Amparo Gay», con 150 toneladas de sal, para Güera; «Laura María», de Huelva a tomar víveres; «Rosita Soler», de y para Las Palmas con carga general; «La Palma», de Tenerife y escalas, con pasajeros y correspondencia; «Maribel», de Cádiz, a tomar 10 toneladas de agua; «Guanchinerfe», de Tenerife, con 350 bidones de gasolina y gas butano; «María García Balaguer», de la pesca, a tomar víveres; «Concepción Aparisi», de y para Las Palmas, con carga general; «Viera y Clavijo», de Las Palmas, (Concluye en quinta página)

### El 28 de noviembre

saldrá el trasatlántico suizo «AROSA KULM» desde LAS PALMAS, para Venezuela y Cuba. Informes: «Transamérica», Triana, 134

rándose en total unas 150 toneladas, parte de los cuales han pasado a nuestras fábricas de conserva, mientras el resto han sido enviadas a Las Palmas. Estos barcos, cuyo aprovisionamiento de hielo lo han hecho en Arrecife, son los siguientes: «Montaña Clara», «Marino 7», «Juana Rosa», «Pedro Antonio», «Manolete», «Santa Ana», «Monte Aloña», «Ercilla», «Cruz del Sur», «Angel Domingo», «Graciosa», «Lobos», «Esperanza», «Sandra», «Mari Carmen», «Pitorro», «Punta

# COLEGIO SAN CARLOS

ACADEMIA, 5

PARVULOS - INGRESO

ESTUDIOS GENERALES

## Dos ingenieros portugueses...

(Viene de primera página)

admirable esta labor sorda y tenaz del campesino lanzaroteño que debe ser motivo de roble orgullo para la nación española. Es algo que no se puede expresar con exacta precisión; algo que nos ha entusiasmado hasta lo indefinible.

—¿Y creen ustedes posible la aplicación de alguno de estos métodos de cultivo en el archipiélago de Cabo Verde?

—A este respecto no podemos formular ningún juicio, ya que aún no conocemos aquellas islas, pero, no obstante, hemos efectuado un detallado y completo estudio sobre todo lo aquí observado con miras a una posible aplicación en nuestros territorios de Ultramar.

—¿Algo que les haya llamado especialmente la atención sobre la organización agrícola de España?

—En esta destacada labor de ustedes es muy digna de tener en cuenta la eficaz ayuda y protección que el Estado español dispensa a los agricultores, concediéndoles importantes créditos a interés reducido y a largos plazos de amortización. Esto dice mucho en favor de la constante preocupación de los gobernantes de su país por elevar el nivel de la riqueza agrícola nacional. Por informes obtenidos sabemos que sólo en un semestre se han aprobado por el Instituto de Colonización peticiones de créditos para enarrendados a agricultores lanzaroteños por valor de cerca de siete millones de pesetas. Son cifras verdaderamente importantes para una isla que apenas cuenta treinta y dos mil habitantes. Otro dato digno de consideración es que estos préstamos, cuando se trata de cantidades que no excedan las veinte mil pesetas, se hacen sin hipotecas y, en casos de mayores desembolsos, solamente valiéndose de dos fiadores. Una fórmula, equitativa y justa, para estimular la labor del modesto campesino.

—¿Han visitado ustedes otras islas?

—También hemos visitado Gran Canaria y Tenerife, que asimismo nos han producido una gratísima impresión bajo el aspecto agrícola, con esas hermosísimas y extensas zonas de plantaneras y tomateros, logrado todo a fuerza de arrancar el agua de las mismas entrañas de la tierra. Algo de esto hemos visto también durante nuestra corta permanencia en Fuerteventura.

—¿Desean hacer alguna otra manifestación?

—Le rogamos haga constar nuestro profundo reconocimiento y gratitud al ministerio de Agricultura español, del que hemos recibido innumerables atenciones y delicadezas. También han sido muy amables y atentos con nosotros, dándonos toda clase de facilidades, los organismos forestales y agronómicos de Las Palmas,

Tenerife y Arrecife. Son muy hidalgos y hospitalarios los españoles. Aquí nos encontramos como en nuestra propia casa. Estas bellas capitales canarias tienen mucha semejanza con nuestras ciudades portuguesas.

Y tras estas halagüeñas palabras salidas de labios de tan prestigiosos y gentiles técnicos de nuestro querido y floreciente país hermano, quedó definitivamente cancelada la entrevista. **GUILLERMO TOPHAM**

## ESPECTACULOS

CINES

### «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

La producción franco italiana  
**NO MATARAS**

por Mouloudji, Amadeo Nazzari y Claude Lundy  
Su libertad era un peligro social, su muerte una injusticia  
(Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10,15

«Fox» presenta  
**LA HECHICERA BLANCA**

(EN TECHNICOLOR)  
por Susan Hayward y Robert Mitchum — En el África salvaje la más emotiva aventura de un hombre y una mujer  
(Todos los públicos)

Viernes 4'30 y 7'15

La producción del Oeste americano

**EL VENGADOR SOLITARIO**  
por William Boyd  
(Todos los públicos)

Sábado a las 10'15

La producción Metro Goldwyn  
**TODOS LOS HERMANOS ERAN VALIENTES**

(EN TECHNICOLOR)  
por Robert Taylor, Ann Blyth y Stewart Granger

Toda la grandeza de un mar embravecido con motines a bordo y amores tropicales — Ven el feroz duelo de una balena arponeada y una frágil embarcación  
(Todos los público)

### «DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7'15 y 10'15

Reposición de la dramática producción italiana a  
**PERDONAME**

por Antonella Ludi y Raf Vallone — Una vibrante historia de amor y sacrificio  
(Autorizada mayores)

## CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.**—Hizo viaje a Alemania don Félix Cabrera Robayna.

—De su viaje por la Península y extranjero regresó el Registrador de la Propiedad, don Alfonso Zabaleta Arias.

—En unión de su familia llegó, con procedencia de Las Palmas, don Bartolomé Alemán.

**BODAS.**—En la parroquia de Nuestra Señora de la Candelaria de Tías ha contraído matrimonio con la señorita Carmen Machin Cruz, el industrial de esta plaza don José Cabrera Toledo.

La nueva pareja fijará su residencia en esta capital.

—También ha contraído matrimonio en Barcelona, con el funcionario del Banco Hispano Americano en aquella ciudad don Joaquín Sempere Fuentes, la señorita María de la Concepción Valls.

**FIN DE CARRERA.**—Con notas de Sobresaliente ha aprobado el séptimo y último año de Piano y el primero y segun-

## INTENSO...

(Viene de cuarta página)  
con carga y pasajeros; "Capitán Pérez", para Puerto del Rosario; "Vicente Gallart", para Santa Cruz de La Palma; "Joven Alonso", a reparar averías; "Gando", de Las Palmas para Puerto del Rosario; "Jesús del gran Poder", de la pesca a reparar averías; "Diana", de Las Palmas, con carga general; "Arenal" y "Areas", de Málaga, a transbordar combustible; "Arzúa", de Tenerife para Málaga; "Nuestra Señora de Macarena", de arribada forzosa; "Guillermo Martínez", a reparar averías; "Los dos Paquitas", de Alicante a tomar viveres; "Angelina Sanz", de Cádiz, a dejar un enfermo, y "San Vicente Ferrer", con base en Alicante, a dejar a un tripulante accidentado.

do curso de Transporte, en el Conservatorio Profesional de Música y Declamación de Santa Cruz de Tenerife, la señorita María Elena Sánchez Rodríguez.

## SOLEMNE ACTO DE...

(Viene de segunda página)  
para afirmar su tesis, algunos ejemplos muy curiosos en relación con la civilización de Egipto, Grecia y Roma. Asimismo se refirió a la importancia que dichos conceptos tienen en la cultura de cada persona, interpretando una célebre cita según la cual "la cultura de un hombre es lo que queda en su espíritu después de haber olvidado lo que aprendió".

Pasa luego a hacer una síntesis de las Matemáticas, señalando la importancia que actualmente se le concede a la adquisición de los conceptos abstractos, paralela a la que anteriormente se le daba a los procesos lógicos o de razonamiento.

Subraya la distinción entre la Matemática Clásica (hasta fin del siglo XIX) y Matemática Abstracta (la del presente siglo), relacionando dicho desarrollo con la nueva Didáctica de esta signatura, que se apoya por igual en la abstracción y en la lógica, la cual se nos presenta con el nombre de Matemática Intuitiva.

Al final de su disertación fué muy aplaudido.

Después hace uso de la palabra el director del Centro y profesor de Religión, Pvd. don Lorenzo Aguirre Molina, quien hizo un breve historial del Instituto, expresando su felicitación a los alumnos por su brillante labor en el pasado curso, exhortándoles a seguir en esta labor de estudio y formación, base del progreso y florecimiento de todos los países del mundo.

El Delegado del Gobierno, por último, expresó a inismo su felicitación a profesores y alumnos, declarando abierto el curso académico 1956-57.

Nosotros, en nuestra misión de fomentar el ambiente cultural de Lanzarote, no podemos menos que registrar la eficaz y brillante labor que se viene realizando en nuestro primer centro de Enseñanza Media, que ya cuenta con 216 alumnos oficiales. Y como prueba palpable e inequívoca de lo que dejamos afirmado diremos que de los 29 alumnos presentados a los exámenes de Grado Elemental, en el pasado curso, aprobaron 28; de los 14 presentados a los exámenes de Grado Superior, aprobaron 14 y de los 6 presentados a Preuniversitario, aprobaron 6. Todos ellos examinados ante tribunales integrados por profesores de Institutos Nacionales de Enseñanza Media de Tenerife y Las Palmas, y profesores de la Universidad de San Fernando de Laguna.

A todos, pues, nuestra sincera y entusiasta felicitación.

## CORONAS FUNEBRES

y cintas para lazos de los mismos, adquiéralos en establecimiento  
**JOSE PRATS HERNANDEZ, León y Castillo, 23**

## LOS REPORTAJES DE HOY

### Récord de producción en nuestros estudios cinematográficos

Desde enero se han terminado 56 películas, de las cuales 39 son netamente nacionales

En estos ocho meses que van desde enero a septiembre han sido 56 las películas producidas, de las cuales 39 corresponden por entero a España y el resto a coproducciones con otros países como Italia, Francia, Inglaterra y Norteamérica, enumeradas por orden de cantidad. Algunas de ellas están siendo presentadas ya en las pantallas de las principales salas españolas.

Entre las de producción enteramente nacional tenemos: «Carretera general», «El difunto es un vivo», «El fenómeno», «Manolo, guardia urbano», «Hospital General», «Minutos antes», «La gran mentira», «Los ojos de las manos», «Pasaje a Venezuela», «La espera», «La vida en un bloc», «Embajadores en el infierno», «Fedra», «Hospital de urgencia», «Dos novias para un torero», «Escuela de periodismo», «Piedras vivas», «No estamos solos», «El frente infinito», «El anónimo», «Miedo», «De hincuentes», «Los ladrones somos gente honrada», «Herederos en apuros», «Torrepartida», «Un fantasma llamado amor», «Villa alegre», «Costa brava», «Mi tío Jacinto», «Pleito de sangre», «Saeta rubia», «Compadece al delincuente», «Pasión en el mar», etc. Coproducciones hispanoitalianas son: «El soltero», «Calabuch», etc. Hispanofrancesas: «Calle mayor», «El amor de don Juan». Hispanoinglesas: «Contrabando en la costa», e hispanoamericana: «El milagro de Antonio». No damos más que un cierto número de ellas, sin entrar en la calidad técnica ni artística, pues se haría muy extensa la lista.

Estas fueron las que salieron de nuestros estudios. En la actualidad, la actividad de los mismos se centra en la producción de doce películas, repartidas entre Madrid y Barcelona. En los «platós» madrileños de C.E.A. se ruedan «Aventura para dos» y «Los maridos no cenan en casa»; en los Ballesteros, «El genio alegre»; en los estudios de Chamartín, «El baillón de las sombras», «Historias de Madrid» y «Los jueves, milagro», y, finalmente, en Cinearte, «La hora negra». En los estudios barceloneses de Orphea: «La cárcel de cristal», «Las manos sucias», «Pasión bajo el sol» y «Malagueña», y en el Trilla, «Avenida de Roma, 66».

Suponiendo que el presupuesto de cada película sea de dos millones de pesetas, aproximadamente, tenemos que solamente las nacionales producidas en estos últimos meses han tenido un gasto de 78 millones de pesetas, lo cual constituye un buen capítulo.

### Lea «ANTENA»

### CURSO DE COMERCIO Y CONTABILIDAD

El próximo día 15 de Octubre, se iniciará un curso de Matemáticas Mercantiles y Contabilidad general.

#### INSCRIPCION PARA EL CURSO:

Hasta el día 13 de Octubre, en las Oficinas de Depositaria del Ayuntamiento de Arrecife de 9 a 2

No se admitirán alumnos después de iniciarlo el curso.

NOTA: Para toda clase de informes: En la Depositaria Ayuntamiento de Arrecife.

### El crecimiento del catolicismo es superior al de la población del globo

Andorra es el país que, proporcionalmente, tiene más católicos

CIUDAD DEL VATICANO.—La radio del Vaticano ha indicado que, según la «Cruzada Misional de los Estudiantes Católicos» de los Estados Unidos, el número de católicos de todo el mundo se eleva ya al 18 por ciento de la población mundial y que el aumento de católicos es de un 1'5 por 100 como término medio, mientras que el de la población del globo es de un 1'4 por ciento.

El porcentaje más grande de católicos se registra en la República de Andorra donde sus 5 564 habitantes son todos católicos. La siguen de cerca las islas de Saint-Pierre y Miquelon, en el Atlántico Norte, y las islas Wallis y Fortuna, cuya población católica alcanza el 99 por ciento.

A continuación, y dentro ya de las grandes naciones vienen España, Italia, Colombia, con un 99,7, un 99'5 y un 99'5 por ciento de católicos. Otros países entre cuyas poblaciones se registran un 95 por ciento de católicos son Méjico, El Salvador, Liechtenstein, la República Dominicana, las Islas Mar-

quesas, las Islas de Cabo Verde, las Islas Reunión, Bélgica, Luxemburgo, Malta y Costa Rica.

El porcentaje de los católicos es en Escocia el doble que en Inglaterra, representando un 14'1 por ciento a un 7 por ciento de la población, respectivamente. En la URSS, no hay más que un 5 por ciento de católicos sobre 200 millones de habitantes y hay 29 países en los que los católicos sólo constituyen un 1 por ciento de la población.

En lo que respecta al número absoluto de católicos por naciones, ocupa el primer lugar Brasil con 53.148.500, viniendo a continuación Italia, España, Francia, Estados Unidos, Méjico, Alemania Occidental, Polonia, Argentina, Filipinas y Colombia.

Los países que tienen menor número de católicos son Afganistán, Hutan, Las Islas Malvinas, la «República Popular» de Mongolia. Es decir, regiones que han estado históricamente apartadas por obstáculos naturales casi insuperables de la civilización cristiana o por su fanatismo.

### COCHE

Marca NASH 7 plazas, SE VENDE. Informes parada de taxis del Muelle.

### SOLARES

magníficos y en lugar céntrico, SE VENDEN. Informes en Estación autobuses «GILDEZ»

### Lea ANTENA

# ACTUALIDAD DEL DEPORTE INSULAR

## LAS PALMAS

### CANARIAS DEPORTIVA publica un extenso y bien documentado artículo en pro de la conservación de nuestro Estadio

«La Agencia Allil ha transmitido una noticia, que publica la Prensa nacional, en la que se da cuenta de que se pretende demoler el Estadio de Arrecife, lo que significaría la desaparición del único terreno deportivo de aquella ciudad, y por lo tanto un golpe de muerte para el fútbol lanzaroteño.

En realidad las desventuras de fútbol de Lanzarote no acaban. Allí, donde puede haber una organización, donde pueden salir buenos jugadores, donde no falta afición ni medios para realizar una tarea positiva y de más altos vuelos, está todo inactivo, sólo por culpa de promesas incumplidas y de falta de interés para prestarles la ayuda que merecen. Y también—¿por qué no?—de propio espíritu local de unidad.

El año pasado, en las fiestas de San Ginés, se jugó un brillante torneo triangular, en el que participaron los juveniles campeones de Las Palmas y Tenerife, y la selección juvenil de la isla. Con ocasión de la final de Clubs Adheridos, de desplazó un federativo, con instrucciones concretas para abogar por la constitución del "equipo único", que tendría entrada en la segunda categoría regional. Todo aquello, posteriormente, pareció olvidado. La ausencia de Delegado representativo de la Federación, en Lanzarote, no fue resuelta con la rapidez que el caso requería. Y después, la dimisión del Comité federativo apagó las últimas esperanzas.

Se desanimaron en Lanzarote, y el fútbol ha quedado borrado allí casi por completo. Pero en fin, lo peor de todo es si desaparece el Estadio, un campo que sin grandes aarades está aceptable y puede estarlo aún más, con algunas reformas.

Consideramos que las autoridades de Lanzarote están en el deber de impedir, buscando los medios precisos a su alcance, que el Estadio arrecifeño desaparezca. No le faltará la colaboración de las primeras autoridades de Las Palmas, en las que el concepto de ayuda al deporte de la provincia está bien probado. Y no le faltará tampoco la intervención del Delegado Nacional de Educación Física y Deportes, don José Antonio Elofa, si necesario fuera.

El fútbol debe volver a resurgir en Lanzarote, y en esa labor no le faltarán apoyos y colaboraciones. Pero debe empezar por allí mismo, donde sería absurdo e imperdonable que hubiera ahora desinterés en resolver un problema que atañe incluso a la formación física de

la juventud lanzaroteña, ya que ella, en todo caso, pagaría las consecuencias de la desaparición del Estadio, con tantas ilusiones levantado...

Respecto al porvenir del fútbol de Lanzarote, nada podía hacer ahora la Federación de Las Palmas en su régimen de interinidad, pese a toda su buena voluntad, que nos consta, pero la inminente designación de nuevo presidente permite augurar que también sea nombrado cuanto antes Delegado insular del fútbol lanzaroteño y que aquellas promesas del año pasado se cumplan".

(De "Canarias Deportiva")

## MADRID

### El "caso" del Estadio de Arrecife planteado a la Federación Española

El rotativo madrileño MARCA vuelve a ocuparse de este asunto

Con el título: El "caso" del Estadio de Arrecife planteado a la Federación Española y subtítulo: Su demolición haría desaparecer el fútbol en Lanzarote, el prestigioso diario deportivo madrileño "Marca" transcribe nuevas informaciones del corresponsal de la Agencia Allil en Arrecife, sobre la probable desaparición de nuestro primer Campo de Deportes. Una prueba clara y palpable de la trascendencia del asunto que nos ocupa, ya que ha merecido la atención de los más importantes periódicos españoles, entre ellos. "La Vanguardia", de Barcelona y "A.B.C.", de Madrid.

## TRABAJOS

finos de encajes y cubiertas de ganchillos perforados a mano. Para encargos, Teresita Peña, Portugal, 6.-Arrecife

## TENERIFE

### «Pondremos nuestro mejor empeño y afanes en favor de la conservación del Estadio de Arrecife»

Escribe E. L. E. en el diario LA TARDE

Nuestro entrañable colega "La Tarde", de Santa Cruz de Tenerife, que tan asidua y cariñosamente se ocupa de los asuntos de nuestra isla, trae ahora a sus páginas el candente problema de la posible desaparición del Estadio de Arrecife, dedicándole bastante espacio con destacados titulares. Después de repro-

ducir algunos párrafos del artículo editorial de AN-TENA, el comentarista E.L.E. termina diciendo: «Nuestra pluma en «La Tarde» estará también presta a colaborar en esa grandiosa empresa de lograr que no desaparezca ese único Campo con que cuentan en Lanzarote, poniendo en el empeño, lo prometemos, lo mejor de nuestros afanes».

## ARRECIFE

### Inicia las primeras gestiones en Madrid el Delegado del Gobierno en Lanzarote

Sabemos que el Delegado del Gobierno en Lanzarote, don Santiago Alemán Lorenzo, se ha dirigido también al presidente de la Real Federación Española de Fútbol, doctor Lafuente Chaos, exponiéndole la profunda crisis por que atraviesa actualmente el deporte insular, enviándole, incluso, fotografías de nuestro terreno de juego.

Aprovechamos la ocasión para expresar también nuestro profundo reconocimiento al Presidente accidental de la Federación de Fútbol de Las Palmas, don Juan Vernetta Sarmiento quien, pese a su interinidad, ha mostrado gran cariño e interés en hallar una solución al problema planteado, demostrando así una vez más su amor y entusiasmo por el desenvolvimiento del deporte en todo el ámbito provincial.

## CAZONALES

Confeccionados por Hijos de Gabriel Juliá S. A., de Barcelona, con hilaturas seleccionadas de algodón. Venta exclusiva en Lanzarote: Almacén de Efectos Navales de don Hermenegildo Duarte, Puerto de Naos. (Arrecife)

## INICIACION...

(Viene de tercera página)

campo o entran en el taller donde haya un hueco para iniciar su adiestramiento en un oficio cualquiera—en el primero que encuentren—sin vocación ni aptitudes; el resultado de esta orientación tan falta de fines prácticos ha dado al país una masa enorme de agricultores rutinarios carente por completo de formación técnica, otra masa numerosa de simples peones y un número muy corto de técnicos y obreros especialistas que ha hecho creer en el extranjero que los españoles somos incapaces para la técnica.

Pues bien, ahí está ese 4º Período de Escolaridad que les acogerá con gusto, con cariño, responsable el Maestro de esa masa de jóvenes que en su mano han puesto para cumplir con un deber que, juntamente con el de instruir y educar, tiene la de explotar las aptitudes de los escolares, deber de justicia para encauzarlos por el camino de la vida. Hemos de lograr que cada cual esté en su sitio con arreglo a sus aptitudes.

En otro artículo daremos a conocer el alcance de la Iniciación Profesional y la Enseñanza Laboral.

# == COSAS DE LA VIDA ==

Un gato que «escoge la libertad»

ARRAS. — Un gato ha recorrido 80 kilómetros para regresar a la garita de los gendarmes de esta ciudad. Su dueño, un gendarme jubilado, se llevó consigo al gato a la ciudad en que quería terminar sus días, pero el minino acostumbrado a pasar

el tiempo acurrucado en la garita de la gendarmería, se escapó del nuevo domicilio de su amo y «escogió la libertad» retornando, a través de una marcha de 80 kilómetros, a la garita de Arras, en donde le han encontrado los gendarmes.

## Inconveniencias de ser guapa

LONDRES. — Maureen Dennisson, de 22 años, es una bella agente de la Policía Femenina adscrita a Scotland Yard. Tan atractiva que Thomas Kenneth, cuando fué requerido por la agente a causa de conducir en estado de embria-

quez, se permitió demasiados piropos a Maureen, que lo llevó detenido a la Comisaria, en donde le pusieron una multa de 18 libras (unas 1.800 pesetas) y le retiraron por un año el carnet de conducir.

## Consuelo para los cuarentones

Hace ya tiempo que la novela universal instauró como protagonistas amorosos a los caballeros de cuarenta años. Incluso un novelista español muy inteligente, Adolfo Lizón, ampliaba este esquema. Un personaje de su novela «Betty, historia de una colabo» afirma que el galán del porvenir no sólo era cuarentón, sino también calvo. Ahora las estrellas de cine dan la razón a los novelistas. Copiamos edades de cinco parejas célebres: Marilyn Monroe, de treinta años,

casó con Arthur Miller, de cuarenta; Françoise Arnout, de veinticinco, con Georges Cravenne, de cuarenta y dos; Marisa Paván, de veintitrés, con Jean-Pierre Aumont, de cuarenta y cinco; Audrey Hepburn, de veintisiete, con Mel Ferrer, de treinta y nueve, y Veronique Pasani, de veinticinco, con Gregory Peck, de cuarenta. Así, la que el Dante llamó «edad media» de la vida, se torna nada menos que en época de los sueños color de rosa.

## Dos mil personas se casan al mismo tiempo

MEJICO. — Bajo los auspicios del Instituto de seguridad social, han contraído matrimonio, en forma colectiva, mil jóvenes parejas. La ceremonia, en masa, se celebró en el teatro del centro de la capi-

tal. Es la tercera ceremonia de este tipo que ha patrocinado este año el mencionado Instituto. Bajo sus auspicios han contraído matrimonio 3.334 parejas, en 1955.

El mayor consumo en todos los bares para acompañar las tapas es de...

**CERVEZA**  
**«LA TROPICAL»**  
 (BLANCA, NEGRA y en BOTELLINES)  
**¡FRESCA Y ESPUMOSA!**

## FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fregaderos, etc. etc.

Pedidos a **DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.**  
 León y Castillo, 1 - Teléfono, 109  
 Plaza de las Palmas, 2 - Teléfono, 165

## Rincón de Humor

### NO ERA GULA

Un amigo de Tristán Bernard no pudo ocultar su asombro al verle un día llevando, por una céntrica calle de París, dos estupendas tartas en cada mano.

— ¡Dos tartas! No le conocía el pecado de la gula — le dijo asombrado.

— Se equivoca en sus suposiciones — replicó Tristán—. Estas dos tartas no son para mí, sino para mi suegra, que el otro día al pasar por una pastelería, dijo fijándose en ellas: «Daría con gusto la mitad de mi vida por una de estas tartas». Y ya comprenderá usted la satisfacción que produce llevarle dos.

### EL TEATRO

Al conocido y polifacético hombre de teatro francés Luis Jouvet le decía un joven escritor:

— Acabo de terminar una comedia  
 — Muy bien — le contestó Jouvet —; ya tiene usted hecho lo más fácil.

### HEROE ACTUAL

— Está propuesto para darle el premio de la amabilidad. Todos los años va a pagar las matrículas de los chicos con la sonrisa en los labios.

## EDICTO

### EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que según comunica el Excmo. Sr. Gobernador civil, Delegado de Abastecimientos y Transportes, los precios de venta al público que han de regir en el presente mes de OCTUBRE son los mismos que en meses anteriores a excepción del ACEITE que será el de 14'40 pesetas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Arrecife, 4 de octubre de 1956

**Pasta para sopa, marcas:**  
**«ITALICA» - "LA ESTRELLA"**

**Excelente calidad y presentación**